
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

千葉県議会議員

 

連絡先 市民ネットワーク千葉県 
〒260-0013  

千葉市中央区中央 4-10-11 アイビル4F 
電話・FAX  043－201－1051   

ｍail info@chiba-kennet.com 
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佐倉市・酒々井町 選出 

ブログ 伊藤としこのひとりごと 

    国の目的は？ 

 
米・麦・大豆の品質と安定供給を守ってきた 

種子法が 2018 年に廃止され、種子の民営化  

が始まりました。命の源のタネが民間の投資対象となり、モンサ

ント社など外資系企業が既に参入してきています。価格高騰と大

企業独占が懸念され、対抗策として、全国では「種子法に替わる

条例制定」が県レベルで進んでいます。 

千葉県でも条例策定を実現させようと、生産者や市民が集まり 

活動を開始。私も参加しました。 

            

   

 

  種子法廃止 

   ６月議会で質問 千葉県の知見と技術を守って！ 

◆今年４月、千葉県が種子条例策定に乗り出し、５月16日まで1か

月間、県民からパブリックコメントを募集。なんと、116人もの

応募があり、関心の高さがうかがえました。 

◆私は6月県議会で条例策定について質問。 

 当時千葉県には種子に関する要綱があり、そこには「千葉県が

長年培ってきた種苗の生産に関する知見や技術を、民間事業者

に提供し、民間事業者の技術開発や新品種育成を促進する」と

書かれていました。これはとんでもないこと。条例案には絶対

盛り込まないようにと、何度もくぎを刺しました。 

 
   ９月議会で条例成立 

9 月月議会で質問 

全国で22番目！ 

 あらかじめ入手した条例案を、元農水大臣の山田正彦さんに見

てもらったところ、「何ら問題ない。千葉県特産の落花生を入れた

ことは素晴らしい」と太鼓判を押してもらいました。 

 条例案は議会最終日（10 月 13 日）、全会一致で成立しました。 

種
子
条
例
の
成
立
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。 

皆
さ
ん
の
こ
れ
ま
で
の
ご
苦
労
が
実
を
結
び
ま

し
た
ね
。
今
回
の
千
葉
県
の
条
例
が
主
要
農
産
物

に
加
え
て
落
花
生
を
入
れ
た
こ
と
も
特
筆
す
べ
き

こ
と
で
す
。
ま
た
廃
止
さ
れ
た
種
子
法
に
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わ
っ

て
、
県
が
こ
れ
ま
で
の
よ
う
に
責
任
を
も
っ
て
種
子

計
画
を
作
り
優
良
な
種
子
を
生
産
し
、
農
家
に
提

供
す
る
こ
と
も
評
価
で
き
る
事
柄
で
す
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さ
ら
に
優
良
な
品
種
を
県
が
決
定
し
、
こ
れ
ま
で

通
り
優
良
な
開
発
を
し
て
い
く
こ
と
を
明
ら
か
に

し
た
こ
と
は
、素
晴
ら
し
い
で
す
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重
ね
て
お
祝
い
申
し
上
げ
ま
す
。 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

山
田
正
彦 

 

 

日本の種子を守る会元農水大臣の山田
正彦さんからメッセージを頂きました。 

 

山田正彦さん ZOOM 学習会 
 

2021年1月３１日（日） 

13:30－15:30（事前登録が必要） 

 

 

DVD           上映会 

2021年3月6日（土） 

佐倉市立美術館4階ホール 

2回上映 ①13:30～14:35 

     ②15:00～16:05 

■いずれも参加費無料です！ 

 

10月13日 

 

 一難去って、また一難 

12月臨時国会で 

 

農家はタネの自家採種が 

できなくなります。 

種苗法改悪される！ 
食と農    

国は「日本の優秀なタネが、海外

に流出するのを防ぐため」と説

明しますが、海外で品種登録す

れば流出は防げます。 

     どんな影響？ 

 ■農家は品種開発者に高い許諾

料を払わなければならなくなる。 

■種苗開発に民間企業の参入が

進み、農業がビジネス化。食料の

安全性が失われる。  

    

 

info@chiba-kennet.com 

 

  

種苗法の何が問題？ 

 

新
型
コ
ロ
ナ 

イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ 

同
時
検
査
に
！ 

◆コロナとインフルを同時検査できる医療機関  

 千葉県の目標数 ⇒ 1100  11月12日現在 819 

発熱相談センター 
（千葉県発熱相談コール
センター、保健所） 

 市町村 

発熱相談医療機関 
（夜間・休日 OK） 

 

必ず事前予約！ 

医師の判断で 
検査へ 

近くの発熱外来 

 

夜間・休日はコール
センターへ。看護師
が対応するよう求
め実現しました。  
☎ 0570-200-613 

感染拡大を防ぐ！ 

◆無症状者が感染を広げています。 

◆感染者が多数発生している地域や、クラス
タ―が発生している地域では、一斉・定期的
な PCR 検査の実施を求めていきます。 

◆高齢者施設の感染を防ぐため、新規入所者の
検査、職員の定期的検査を義務付けます。 

◆国も上記の対策には、十分な財源を確保し
ていると通知しています。県に対し、PCR 検
査の拡大を要望していきます。 

千葉県がんセンター 
10 

12 

病
床
数
は
３
４
１
床
か

ら
４
５
０
床
に
拡
大
！ 

最
新
設
備
の
手
術
室
に

て
説
明
を
受
け
ま
し
た
。 

12月5日より03-6747-8414 
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